

SINOPSIS

Bencana alam menjadi ancaman nyata bagi Indonesia, secara umum karena posisi geografisnya yang berada di cincin api, tak terkecuali daerah Wonosobo. Wilayah Kabupaten Wonosobo yang sebagian besar berupa daerah pegunungan memiliki potensi bencana alam, seperti : tanah longsor, angin puting beliung, gas beracun dan beberapa bencana alam lainnya. Oleh sebab itu, Pemerintah Daerah Kabupaten Wonosobo telah membentuk Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) yang seiring dengan kebijakan pemerintah pusat sebagai salah satu badan pemerintah yang secara khusus bertugas dibidang mitigasi bencana. Mitigasi bencana yang meliputi : tahap pra-bencana, saat bencana dan pasca bencana dimaksudkan untuk meminimalisasi faktor risiko baik korban jiwa maupun kerugian materi sebagai dampak terjadinya suatu bencana.

Jenis penelitian yang digunakan adalah deskriptif kualitatif guna mengetahui dan menganalisa peran BPBD Kabupaten Wonosobo dalam mitigasi bencana. Sumber data yang digunakan adalah data primer dan sekunder. Metode pengumpulan data dengan cara wawancara dan dokumentasi. Teknis analisis data dengan cara mendeskripsikan data yang ada dengan tulisan atau rangkaian kata-kata sistematis dan kemudian diinterpretasikan atau ditafsirkan serta kemudian ditarik kesimpulan dari hasil penelitian.

Berdasarkan hasil penelitian ditemukan bahwa peran BPBD Kabupaten Wonosobo dalam mitigasi bencana melalui beberapa upaya program kerja serta kebijakan dalam upaya melaksanakan visi-misi mengurangi risiko bencana alam. Namun hasilnya belum maksimal dengan beberapa kendala yang ada. Namun hasilnya belum maksimal dengan beberapa kendala, diantaranya : badan hukum BPBD yang baru dilegalkan melalui peraturan bupati belum berwujud Peraturan Daerah, alokasi dana operasional yang minim, dan keterbatasan sumberdaya manusia. Kesimpulan yang dapat ditarik dari penelitian ini adalah BPBD pada dasarnya telah melaksanakan fungsi sebagaimana mestinya namun capaiannya belum optimal dikarenakan faktor teknis dan non teknis.

Saran yang dapat dikemukakan dalam penelitian ini adalah perlu adanya upaya optimalisasi peran BPBD Kabupaten Wonosobo dalam mitigasi bencana daerah melalui dukungan stakeholder untuk meningkatkan kinerja yang lebih baik, terukur dan tepat guna dalam mengimplementasikan kebijakan mitigasi bencana daerah.

Kata kunci : BPBD Kabupaten Wonosobo, mitigasi bencana